

Nombre del alumno:

Lesli Esperanza Tomas López

Nombre del profesor:

Mtra. Romelia de León Méndez

Enfermería 7mo cuatrimestre

Materia:

Enfermería comunitaria

Nombre del trabajo:

**Ensayo del tema: relaciones entre salud y ecología y la relación
del hombre con el medio ambiente**

Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 noviembre del 2020

Relaciones entre salud y ecología: la relación del hombre con el medio.

Uno de los temas más importantes que en la actualidad se discuten, tanto en foros internacionales como en círculos académicos y políticos, es el del medio ambiente. La inquietud por estos problemas conquistó su lugar en el debate público, limitándose básicamente a los problemas de la contaminación, ya que la vida humana mantiene una relación con la naturaleza y su funcionamiento nos afecta y influye totalmente en nuestro entorno, dándole énfasis a la idea de que los organismos vivos se agrupan para funcionar como una unidad ecológica. Es muy importante y preciso decir que más allá de la ecología, es claro y sobreentendido que el sistema natural de forma integral y multidisciplinaria le enseñó y le otorgó al hombre el poder de valorar su entorno y darse cuenta de cuanto depende del tratado de constituirlo y preservarlo de la mejor manera posible puesto que todo lo que afecta al ser vivo y condiciona su crecimiento se conoce como medio ambiente y que es muy importante la relación entre la salud y la ecología sobre la relación del hombre con el medio ambiente.

El desarrollo humano se ha caracterizado por un constante incremento de la capacidad cognoscitiva del hombre y de su poder para actuar sobre la naturaleza. Sin embargo, dicho poder se ha visto enfrentado a un encadenamiento dinámico de fenómenos y situaciones que paulatinamente se ha hecho más evidente, planteándole nuevas exigencias en cuanto a sus acciones e instrumentos, así como en cuanto a su manera de concebir y conceptualizar la realidad. Preservar en un conocimiento «lineal», compuesto de innumerables disciplinas paralelas, no alcanza a cumplir ya sus objetivos científicos ni prácticos. El indispensable proceso de desarrollo supone complementariedades y transformaciones que se dan en universos interdependientes. La relación hombre medio ambiente natural es, antes que nada, una relación unitaria, que implica una interacción recíproca entre ambas entidades, que aisladas de su dialéctica carece de sentido. La historia del hombre ha sido la búsqueda constante de instrumentos y formas de establecer relaciones con la naturaleza y, a través de este proceso histórico, la ha ido utilizando y adaptando a sus necesidades. La relación del hombre con la naturaleza y la transformación que deriva de esta relación es así un fenómeno social. A lo largo de la historia, la acción del hombre sobre los procesos naturales se ha ido materializando en lo que podría llamarse un medio ambiente construido, que se superpone al medio ambiente Natural: el proceso social histórico se lleva a cabo en un lugar dado, en un espacio que preexiste a la vida humana y a cualquier sociedad. Se trata del espacio físico, 50

natural o, en su acepción más común, del medio ambiente, los ecosistemas son los sistemas que dan apoyo a la vida en el planeta para la especie humana y todas las otras formas de vida. Las necesidades del organismo humano de alimento, agua, aire limpio, refugio y de estabilidad climática relativa son básicas e inalterables. O sea que los ecosistemas son esenciales para el bienestar humano y especialmente para la salud, Quienes viven en entornos urbanos materialmente cómodos, comúnmente dan por sentados los servicios de los ecosistemas para la salud y asumen que la buena salud deriva de opciones y comportamientos prudentes de consumo, con acceso a buenos servicios de salud, La EM clasifica los servicios de los ecosistemas en servicios de aprovisionamiento, servicios de regulación, servicios de apoyo y servicios culturales, cada uno de los cuales tiene varias subcategorías. El estado del medio ambiente y de los ecosistemas se modifica según los patrones de crecimiento demográfico, desarrollo y consumo, que pueden reducir o aumentar (así sea solamente temporalmente) el suministro de servicios de los ecosistemas.

Para una mejor comprensión de cómo el “medio ambiente” puede tener “peligros” o representar “amenazas” para la salud humana, comenzamos por definirlos: Medio ambiente, El hombre experimenta el medio ambiente en que vive como un conjunto de condiciones físicas, químicas, biológicas, sociales, culturales y económicas que difieren según el lugar geográfico, la infraestructura, la estación, el momento del día y la actividad realizada, Los diferentes peligros ambientales pueden dividirse en “peligros tradicionales” ligados a la ausencia de desarrollo, y “peligros modernos”, dependientes de un desarrollo insostenible Las enfermedades más importantes suelen asociarse a más de un tipo de exposición, y para causar las enfermedades los peligros actúan junto con los factores genéticos, la nutrición, los riesgos del estilo de vida y otros factores,

En conclusión los problemas ambientales son imposibles de solucionar e que deben de ser tratadas de inmediato, es decir cuando sean fuertemente necesarias en caso de que no hay una conciencia mundial del peligro que corremos es por ello hacer una búsqueda de soluciones y tenemos que actuar ya desde nosotros mismos en nuestra vida cotidiana , y poner nuestro granito de arena para construir un futuro en el que se pueda vivir sanamente sin peligros , estamos a tiempo de la soluciones .